EXCELSIOR

13 01/12/2025

OPINIÓN



FRE NTES POLÍTICOS

Yerro tras yerro. En el Veracruz de Rocío
Nahle, la realidad desmiente los discursos.
En Cazones, un soldado fue hallado torturado y enterrado: el caso exhibe la violencia persistente en la Huasteca veracruzana. En Xalapa, un motociclista murió tras caer en una obra inconclusa sin señalización, mientras la indignación ciudadana apunta directo a los funcionarios. A la par, madres buscadoras colocan cajas con rostros de desaparecidos en el "Pino de la Esperanza", porque la justicia sigue sin llegar. Y, por si fuera poco, las lluvias reviven los temores de inundaciones, drenajes colapsados, puentes arrastrados y familias en el abandono. Nahle no responde.

Provozalta. Desde la FIL Guadalajara, las ministras y ministros de la Corte hablaron claro sobre el momento inédito que vive el Poder Judicial. Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel, Giovanni Figueroa e Irving Espinosa defendieron una justicia más cercana, con enfoque de género, compromiso ciudadano y legitimidad construida desde las sentencias, no desde el cargo. Reconocieron el desgaste de credibilidad y asumieron que el reto es sostener la confianza que el voto popular les dio. Un fiel ejercicio de responsabilidad pública, al menos en el papel. En tiempos de cambio, la SCJN parece haber entendido de qué va el futuro. Bien.

Reto navideño. Comenzó la gran migración decembrina. Más de 100 mil connacionales

cruzarán por Coahuila y Durango rumbo a sus hogares, bajo el resguardo del programa Héroes Paisanos. Sonia Guardiola, delegada del INM, confirmó que la carretera 57, una de las más transitadas, contará con vigilancia permanente, al igual que el resto de las vías estratégicas. Manolo Jiménez, gobernador de Coahuila, y Esteban Villegas, de Durango, saben que no hay margen para errores. El operativo es un acto de bienvenida, pero también una prueba de confianza. Que los paisanos regresen con bien es la meta. Que seguridad y hospitalidad vayan de la mano.

Renacimiento. Entre aplausos, nostalgia y estrategia, el PAN reformó sus estatutos para abrirse a los ciudadanos, peor que antes, al pasado. A la Asamblea Nacional acudieron gobernadores y líderes actuales, y reaparecieron figuras del calderonismo como Margarita Zavala y Adriana Dávila, marcando lo que parece un regreso silencioso del ala más conservadora del panismo. Aunque Felipe Calderón no estuvo, envió buenos deseos en una carta pública. Jorge Romero, presidente nacional del PAN, prometió meritocracia en las candidaturas, afiliación digital y 150 mil nuevos cuadros territoriales. Pequeña duda, grenovación o reciclaje?

Cambio de rol. La tragedia transformó a Grecia Quiroz. En semanas, pasó de ser esposa del alcalde Carlos Manzo a presidenta municipal de Uruapan, por decisión unánime del Congreso de Michoacán. Su ascenso no ha sido sólo institucional, fue un estallido de respaldo popular, emocional y político. En medio de gritos de "ipresidental", su figura encarna ahora la continuidad de un movimiento independiente que rechaza los partidos tradicionales, exige justicia y promete gobernar con dignidad. Su agenda combina duelo, legado y ambición, y ya hay voces que la proyectan hacia la gubernatura en 2027. El tiempo, sólo el tiempo, lo dirá. Quiroz ya está ahí.